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Hundisburg, den 02.08.2019 

 

 

Niederschrift  

über die 1. (konstituierende) Tagung des Ortschaftsrates Hundisburg der Stadt Haldensleben am 24.07.2019,  

von 19:30 Uhr bis 21:27 Uhr 

 

 

Ort: in der Gaststätte "Räuberhöhle" in Hundisburg  

_________________________________________________________ 
 

Anwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Nico Schmidt 

 Mitglieder 

 Herr Hagen Bergmann 

 Herr Andre Franz 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Florian Jericke 

 Herr Holger Tuchen 

 von der Verwaltung 

 Frau Carola Aust - 2. stellv. Bürgermeisterin 

 Frau Susan Gerwien 

 

Abwesend: 

 Mitglieder 

 Herr Thomas Seelmann - entschuldigt 

 

 

Tagesordnung: 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung durch die stellv. Bürgermeisterin sowie die Feststellung der Ordnungsmäßigkeit 

der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Übertragung der Sitzungsleitung an das an Jahren älteste ehrenamtliche Mitglied des Ortschaftsrates    

4.  Verpflichtung der ehrenamtlichen Mitglieder des Ortschaftsrates auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer 

Amtspflichten durch das an Jahren älteste Mitglied des Ortschaftsrates und Verabschiedung der ehemali-

gen ehrenamtlichen Mitglieder des Ortschaftsrates    

5.  Wahl des Ortsbürgermeisters    

6.  Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitgliedes des Ortschaftsrates durch den Ortsbürgermeister    

7.  Geschäftsordnung des Ortschaftsrates Hundisburg 

Vorlage: 010-OR(VII.)/2019    

8.  Einwohnerfragestunden bei öffentlichen Sitzungen des Ortschaftsrates Hundisburg 

Vorlage: 007-OR(VII.)/2019    

9.  Wahl des stellv. Ortsbürgermeisters    

10.  Mitteilungen    

11.  Anfragen und Anregungen    

12.  Einwohnerfragestunde    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

13.  Mitteilungen    

14.  Anfragen und Anregungen    
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung durch die stellv. Bürgermeisterin sowie die Feststellung der 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit   

 

Frau Aust, 2. stellv. Bürgermeisterin, eröffnet die Sitzung, stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit mit 6 von 7 anwesenden Mitgliedern fest. 

 

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Frau Aust merkt an, dass die Einwohnerfragestunde zur heutigen Sitzung am Ende des öffentlichen Teils gesetzt 

ist, um all die Tagesordnungspunkte, die zu einer konstituierenden Sitzung zu behandeln sind, abzuhalten. 

 

Änderungsanträge liegen nicht vor, somit lässt Frau Aust über die Tagesordnung abstimmen. 

 

Die Mitglieder stimmen der Tagesordnung einstimmig zu. 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
 

 

zu TOP  3  Übertragung der Sitzungsleitung an das an Jahren älteste ehrenamtliche Mitglied des 

Ortschaftsrates   

 

Frau Aust überträgt die Sitzungsleitung an Herrn Thomas Herrmann. 

 

zu TOP  4  Verpflichtung der ehrenamtlichen Mitglieder des Ortschaftsrates auf die gewissenhafte 

Erfüllung ihrer Amtspflichten durch das an Jahren älteste Mitglied des Ortschaftsrates 

und Verabschiedung der ehemaligen ehrenamtlichen Mitglieder des Ortschaftsrates   

 

Herr Herrmann verpflichtet die anwesenden Mitglieder auf die gewissenhafte Erfüllung ihrer Amtspflichten.  

 

Frau Aust weist die Mitglieder in diesem Zusammenhang auf die Pflichten nach den §§ 32 und 33 des Kommu-

nalverfassungsgesetzes des Landes Sachsen-Anhalt (Pflichten ehrenamtlich Tätiger und Mitwirkungsverbot) 

sowie auf die Regelungen des § 34 des KVG LSA (Haftung) hin. 

 

Frau Aust gibt den Mitgliedern die nötige Zeit sich die entsprechenden Rechtsgrundlagen durchzulesen und 

bittet im Anschluss jedes Mitglied um eine Unterschrift, dass jeder seine Verpflichtung sowie den Hinweis zur 

Kenntnis genommen hat. 

 

zu TOP  5  Wahl des Ortsbürgermeisters   

 

Herr Nico Schmidt wird als Ortsbürgermeister vorgeschlagen. 

Herr Herrmann stellt die Anfrage, ob geheim oder offen gewählt werden kann. Die Mitglieder entscheiden sich 

für eine offene Wahl. 

 

Herr Nico Schmidt wird einstimmig zum Ortsbürgermeister gewählt. 

 

 Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 6 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 
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zu TOP  6  Verpflichtung des an Jahren ältesten Mitgliedes des Ortschaftsrates durch den Orts-

bürgermeister   

 

Herr Schmidt verpflichtet Herrn Thomas Herrmann auf die gewissenhafte Erfüllung seiner Amtspflichten.  

Herr Herrmann nimmt ebenfalls mit seiner Unterschrift die Verpflichtung und die Hinweise auf die Pflichten 

nach den §§ 32 und 33 des Kommunalverfassungsgesetzes des Landes Sachsen-Anhalt (Pflichten ehrenamtlich 

Tätiger und Mitwirkungsverbot) sowie auf die Regelungen des § 34 des KVG LSA (Haftung) zur Kenntnis. 

 

zu TOP  7  Geschäftsordnung des Ortschaftsrates Hundisburg 

Vorlage: 010-OR(VII.)/2019   

 

Herr Herrmann gibt den Hinweis, dass Herr Schmidt erst nach seiner Ernennung zum Ortsbürgermeister die 

Funktion (Sitzungsleitung) übernehmen könne. 

 

Herr Hagen Bergmann stellt den Antrag, dass Herr Nico Schmidt die heutige Sitzung leitet. Zur Begründung des 

Antrages erklärt Herr Bergmann, dass Herr Schmidt die Sitzungsleitung beherrsche und somit eine zügige und 

vernünftige Sitzung gewährleistet ist. 

 

Die Mitglieder stimmen dem Antrag mehrheitlich zu, somit übernimmt von nun an Herr Schmidt die Sitzungslei-

tung.  

 

Abstimmungsergebnis: 

 

Ja: 5 

Nein: 1 

Enthaltung: 0 

 

Herr Schmidt schlägt folgende Änderungen zur Geschäftsordnung vor und lässt darüber abstimmen. 

 

- § 1(1)  

Der Ortsbürgermeister beruft den Ortschaftsrat bis zur Umstellung auf die digitale Ratsarbeit schriftlich 

unter Mitteilung der Tagesordnung und Angabe von Ort und Zeit der Sitzung ein. Die Sätze 2, 3 und 4 

sind zu streichen. 

 

Abstimmung: 6x Ja – einstimmig beschlossen 

 

- § 1 (4) Satz 6 

Die Sitzungen beginnen um 19 Uhr. 

 

Abstimmung: 6x Ja – einstimmig beschlossen 

 

Herr Schmidt bittet darum, die Sitzungstermine für 2020 so zu organisieren, dass Ausschüsse und die 

Sitzungen des Ortschaftsrates nicht zeitlich aufeinandertreffen. 

 

- § 4 (3) Satz 1 

Tonübertragungen sowie Tonaufzeichnung und Fotos öffentlicher Sitzungen durch Presse, Rundfunk 

und ähnliche Medien sind zulässig, wenn sie den Sitzungsablauf nicht beeinträchtigen. 

 

Abstimmung: 5x Ja, 1x Nein – mehrheitlich beschlossen 

 

Herr Herrmann stellt den Antrag, dass die Tonaufzeichnungen der Verwaltung nach Abhandlung der 

Niederschrift ebenfalls nach § 4 (4) S. 2 dem Stadtarchiv zur Übernahme in das kommunale Archivgut 

zu übergeben sind.  

 

Abstimmung: 1x Ja, 5x Nein – mehrheitlich abgelehnt 
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Weitere Änderungsanträge von Herrn Herrmann folgen. 

 

- § 6 (3) d.)  

Abstimmung über den öffentlichen Teil der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

sowie die Aufnahme nach Pkt. j.) – k.) Abstimmung über den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift 

der letzten Sitzung des Ortschaftsrates, 

 

Abstimmung: 6x Ja – einstimmig beschlossen 

 

- § 15 Abs. 2 b.) soll ergänzt werden, die Namen der Teilnehmer der Verwaltung sowie sonstige geladene 

Gäste (Sachverständig) 

-  

Abstimmung: 1x Ja, 5x Enthaltungen – mehrheitlich beschlossen 

 

- Abs. 2 Ergänzung um einen weiteren Punkt – vor h.) Mitteilungen 

 

Abstimmung: 6x Ja – einstimmig beschlossen 

 

- Abs. 3 – Die Niederschrift ist nach Unterzeichnung allen Mitgliedern des Ortschaftsrates innerhalb einer 

Woche schriftlich oder elektronisch zuzuleiten. 

 

Abstimmung: 1x Ja, 4x Nein, 1x Enthaltung – mehrheitlich abgelehnt 

 

Herr Schmidt stellt den Antrag,  

 

§ 15 (3) S. 1 Die Niederschrift ist nach Unterzeichnung allen Mitgliedern des Ortschaftsrates mit der Einladung 

zur Sitzung schriftlich oder elektronisch zuzuleiten. 

 

Abstimmung: 5x Ja, 1x Nein – mehrheitlich beschlossen 

 

Herr Herrmann stellt den Antrag, § 16 (3) zu streichen. 

 

Abstimmung: 1x Ja, 5x nein – mehrheitlich abgelehnt 

 

Herr Franz stellt den Antrag, 

 

§ 9 (4) zu ergänzen, Die Redezeit eines Mitgliedes darf 5 Minuten nicht überschreiten. 

 

Abstimmung: 5x Ja, 1x Nein – mehrheitlich beschlossen. 

 

 

Herr Bergmann stellt den Antrag, eine Sitzordnung für die Sitzungen des Ortschaftsrates einzuführen. 

D.h. der Ortsbürgermeister sitzt vor Kopf, der Protokollführer links und seitlich die Mitglieder. 

Herr Schmidt ergänzt, dass rechts neben ihm, der stellv. Ortsbürgermeister sitzt. 

 

Die Mitglieder beschließen einstimmig, dass zukünftig folgende Sitzordnung einzuhalten ist. 

Im Präsidium sitzt der Ortsbürgermeister, rechts neben ihm der stellv. Ortsbürgermeister, folgend auf der rechten 

Seite des Tisches 3 weitere Mitglieder. Der Protokollführer sitzt im Präsidium links neben dem Ortsbürgermeis-

ter und folgend der linken Seite des Tisches 2 weitere Mitglieder. Die restlichen Plätze sind für die Mitarbeiter 

der Verwaltung und für die Gäste. 

 

Herr Schmidt lässt nun die Beschlussvorlage in Gänze, einschließlich aller Änderungen abstimmen. 

 

Die Mitglieder des Ortschaftsrates beschließen mehrheitlich die Geschäftsordnung des Ortschaftsrates Hundis-

burg, einschließlich der zugestimmten Änderungsanträge. 

 

Die Sitzordnung wird nicht in die Geschäftsordnung mit aufgenommen, der Beschluss gilt trotzdem.  
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zu TOP  8  Einwohnerfragestunden bei öffentlichen Sitzungen des Ortschaftsrates Hundisburg 

Vorlage: 007-OR(VII.)/2019   

 

Die Mitglieder beschließen mehrheitlich, dass c) Angelegenheiten der Tagesordnung Gegenstand der Fragestun-

de sein können. 

 

Abstimmung: 5x Ja, 1x Nein  

 

Anschließend beschließen die Mitglieder, einschließlich der Änderung, einstimmig die Beschlussvorlage – Ein-

wohnerfragestunden bei öffentlichen Sitzungen des Ortschaftsrates Hundisburg. 

 

 

zu TOP  9  Wahl des stellv. Ortsbürgermeisters   

 

Vorgeschlagen wird Herr Hagen Bergmann. 

Einer offenen Wahl wird einstimmig zugestimmt. 

 

Herr Hagen Bergmann wird einstimmig zum stellv. Ortsbürgermeister gewählt. 

 

zu TOP  10  Mitteilungen   

A. 

Herr Schmidt gibt bekannt, dass die Durchfahrt zur Ruine auf 1,50 Meter begrenzt wird. Anlass dafür war, dass 

in letzter Zeit Fahrzeuge bis in die Ruine hineingefahren sind. Die Feuerwehrzufahrt ist weiterhin gewährleistet.  

 

B. 

Herr Herrmann informiert, dass ab sofort das Baulandkataster auf der Internetseite der Stadt Haldensleben zur 

Verfügung steht. 

 

C. 

Herr Herrmann teilt mit, dass das Pflaster um den Gully in der Mühlenstraße (gegenüber der Hausnummer 8) 

fast 10 cm abgesackt ist, noch sei es eine kleine Stelle. 

D.  

Frau Gerwien gibt von der Abteilung Stadtplanung und Umwelt folgende Informationen bekannt. 

1. 

Der Baum an der Thiestraße, bei dem ein Ast abgebrochen ist, unterliegt der Gehölzschutzverordnung des Land-

kreises Börde. Durch die Untere Naturschutzbehörde wurde im Rahmen der Grabenschau ausschließlich die 

Zustimmung zur Beseitigung des abgebrochenen Astes im Winterhalbjahr gegeben. Einer Fällung des gesamten 

Baumes wurde auf Nachfrage nicht gestattet. 

 

2. 

Eine Überprüfung, dass es sich beim Gewässer „Goldener Ritter“ nicht um ein Gewässer II. Ordnung im Sinne 

des Wassergesetzes des Landes Sachsen-Anhalt bzw. Wasserhaushaltgesetzes handelt, steht nur der Aufsichts-

behörde der Unteren Wasserbehörde des Landkreises Börde zu, nicht aber der Stadt Haldesleben. 

 

Aufgrund u.a. schwieriger Wetterbedingungen, hatte die Schaukommission bei der Grabenschau bestimmt, dass 

das Gewässer am „Katlee“ im Nachgang der Grabenschau vom UHV und der Untere Wasserbehörde angesehen 

wird.  

(Herr Herrmann bittet um Zusendung der Hausmitteilung, per E-Mail) 

 

zu TOP  11  Anfragen und Anregungen   

1. 

Herr Bergmann möchte erfahren, was mit den schwarzen Leerrohren am techn. Denkmal geplant ist. 

 

2. 

Herr Herrmann gibt die Anfrage des Sportvereins Eintracht Hundisburg weiter. Ob es möglich sei, dem Sport-

verein für sein Sportlerheim einen Telefon- und Interanschluss zu verlegen. Beim damaligen Bau wurde es leider 

versäumt. Die Kommunikation (Aufstellung der Mannschaft etc.) laufe nur noch online. 
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3. 

Herr Herrmann wünsche zur kommenden Sitzung den Tagesordnungspunkt – Ort der Kranzniederlegung am 

Volkstrauertag – aufzunehmen und darüber zu beraten. 

 

4. 

Des Weiteren erklärt Herr Herrmann, dass die Anwohner der Mühlenstraße über die Straßenreinigung klagen, 

diese erfolge nicht immer komplett, beispielsweise wurde nur einseitig gekehrt. Auch der Stichweg zum Grund-

stück Mühlenstraße 7a werde seit längerer Zeit überhaupt nicht mehr gekehrt. 

 

5. 

In der Mühlenstraße (gegenüber der Hausnummer 8) wurden zwei Birken abgesägt, zwei Stämme in einer Höhe 

von ca. 4 Metern wurden stehen gelassen. All die Äste die abgesägt wurden, liegen an den Stämmen, werden die 

Äste noch entsorgt? Des Weiteren fragen sich die Anwohner, warum beide Birken abgesägt wurden, schließlich 

sei nur eine von den Birken trocken gewesen, so Herr Herrmann.  

 

6. 

Herr Herrmann möchte gern die aktuelle Verordnung über die Entschädigung bei ehrenamtlicher Tätigkeit in den 

Kommunen per E-Mail erhalten. 

 

7. 

Wie ist der Sachstand zur Sanierung der Kapelle, des Denkmals und der Friedhofsmauer, die Mitglieder hätten 

hierzu gern einen Ablaufplan, vorab per E-Mail. 

 

8. 

Herr Herrmann regt an, dass der Stadtrat am 11. Juli die Hauptsatzung, außer § 17, beschlossen habe, ohne vor-

her die Ortschaftsräte pflichtgemäß anzuhören. Er möchte wissen, warum so verfahren wurde. 

Er macht darauf aufmerksam, dass seines Erachtens viele Punkte in der Hauptsatzung, die den Abschnitt 4 – 

Ortschaftsverfassung betreffen, fehlen. Zum Beispiel betrifft es den § 10, die §§ 81 bis 82, den § 83 (3), den § 84 

Abs. 1 bis Abs. 3 und zusätzlich noch den § 87 KVG LSA, in dem das Verfahren zur Anhörung der Ortschaftsrä-

te geregelt ist.  

 

zu TOP  12  Einwohnerfragestunde   

 

Einwohner 1 gibt den Hinweis, dass vom Mietshaus Thiestraße 1, die Sichtblende vom Friedhof auf den Hof des 

Mietshauses sehr stark beschädigt sei. Wenn eine Beisetzung auf dem Urnengrabfeld stattfinde und auf dem Hof 

die Wäsche hänge, mache dies kein gutes Bild, so der Einwohner.  

Kann die Sichtblende repariert oder neu gemacht werden? 

 

Einwohner 2 fragt an, ob die Zuwendung für das Oldtimertreffen noch gezahlt werde. 

Die Zahlung werde in den kommenden Tagen erfolgen, erklärt Frau Gerwien. 

 

Einwohner 3 gibt den Hinweis, dass sich der Fußweg an der Hauptstraße/ Ecke Eiche auflöst, da die schweren 

Landmaschinenfahrzeuge über den Fußweg fahren. 

 

Einwohner 4 erklärt, dass er mit der Einfahrt zu seinem Grundstück in der Magdeburger Straße (Aufgang zum 

Schloss) arge Probleme habe, da bei Regenguss sich tiefe Rillen von ca. 20 cm bilden. 

 

Herr Schmidt schließt um 21:20 Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung und unterbricht für einen kurzen Moment 

die Sitzung. 

 

 

gez. 

Nico Schmidt 

Ortsbürgermeister 

 

 

gez. 

Susan Gerwien 

Protokollführer 
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